



令和5年3月24日
学校だより第51号
南魚沼市立八海中学校

3月3日(金)、第5回卒業証書授与式が行われ102名の生徒が元気に八海中を旅立ちました。また、卒業生全員の進路先も決定し、新たなスタートが切れることとなりました。現在は、1・2年生中心の学校生活になりましたが、たいへん落ち着いた学校生活を送っています。来年度のリーダーは、次年度の準備を進めています。めざましい成長を遂げている1・2年生の活躍と八海中のさらなる躍進に期待しています。

新たな門出に願いを込めて、

<卒業式の校長式辞(要約)より>

八海中学校での三年間は皆さんにとって、かけがえのない学びの時間であったと思います。しかしながら皆さんの中学校生活は、コロナ禍のスタートでもありました。異国の地で発生した新型コロナウイルス感染症が瞬く間に世界中に広がり、三年前の春には身近な脅威となりました。

臨時休校があり、例年であれば中学校生活に慣れ、一生懸命に先輩たちの背中を追いかけるはずの期間が削られました。学校の「新しい生活様式」は、これまで積み重ねてきた常識を大きく変化させ、それは、皆さんが思い描いていた中学校生活とは、随分違うものになったのかもしれませんが。

今後、コロナ禍が終息しても、以前の生活には戻らないとも言われます。時間は進み、人々の生活も変化しているからです。19世紀イギリスの自然科学者チャールズ・ダーウィンは、「生き残る種とは、最も強いものではない。最も知的なものでもない。それは、変化に最もよく適応したものである。」、つまり変化に「適応」できることが大切なのです。当たり前が通用せず、工夫し前向きに取り組んできた三年間は、これからの予測不可能な時代を生き抜き、未来を創造する皆さんにとって、必ず価値ある経験となるに違いありません。

結びに、雪国の子どもたちは、自然から学び、たくましく育ててほしいと願っています。南魚沼市の花はカタクリです。八海中学校の校章のモチーフであり、校歌にも歌われています。この花は、その歌詞のとおり、七年という期間、地中で力を蓄え、ようやく可憐な花を咲かせます。つまり、長い年月を耐え忍んだからこそ、花を開かせることができるのです。皆さんもどうか、自信をもって、花開くための営みへと歩みを進めてください。八海中学校で過ごした日々を心の糧にして、力強く、誇り高く、羽ばたいてください。

《八海中生の活躍》

《市教育委員会表彰》 <3月1日(水)>

○長岡JYFC所属 熊木

(U-13サッカーリーグ第9回北信越リーグ3位、 県クラブユースサッカー連盟U-13大会優勝)

《第44回ノルウェー大使杯争奪スキー大会》 <2月19日(日)欠ノ上クロスカントリースキー場>

○中学男子組 6位 小倉

《欠之上クロスカントリースキースプリント大会》 <3月12日(日)>

○中学男子部 3位 小倉

《英語検定合格》 <1月13日(金)>

○3級 5名、4級 5名、5級 3名





退職・転出の職員



役職	氏名	年数	転出先等



長きに渡り、八海中を牽引し、支えていただいた皆さんです。それぞれの新転地での活躍をお祈りいたします。本当に、ありがとうございました。



適応指導担当 渡部

開校の年から早5年が過ぎました。その前は五十沢中学校の閉校の年、そして城内中学校での7年間を合わせるとこの地域で13年もの長い間お世話になりました。温かく思いやりのある生徒、子の成長を見守り応援する保護者、地域の宝のために協力して下さる地域の方々、生徒のために日々力を尽くす先生方、たくさん素晴らしい出会いに感謝しかありません。どの出会いも「宝」です。本当にありがとうございました！



3年C組担任 松本

3年間お世話になりました。縁あって八海中中学校に赴任してから今日まで、あっという間に月日が経ちました。この3年間で、みんなの明るさ、人懐っこさが大好きになりました。また、保護者や地域の皆様にも、様々な場面でご理解ご協力いただき、助けていただきました。本当にありがとうございました。この学校を離れるのはとても寂しいですが、上越から八海中のみなさんを応援しています。

養護教諭 中島

統合前五十沢中で5年。八海中開校から5年。10年間お世話になりました。私にとってとても愛着のある学校でした。たくさんの生徒との出会いに感謝しかありません。そして、保護者の皆様、地域の皆様の温かい見守りに支えられた10年間でした。ありがとうございました。



介助員 山本

短い間でしたが、笑顔の絶えない明るく元気な生徒の皆さんと楽しく過ごさせていただきました。ありがとうございました。

教務主任 宮下

5年間八海中学校でお世話になりました。3校統合というスタートから、コロナ禍の中、遅く成長していく生徒の皆さんの姿に励まされました。学校は変わりますが、これからも八海中生の活躍を楽しみにしています。ありがとうございました。

かたくり学級担任 富所

大巻中学校時代から数えると7年間お世話になりました。伝統ある学校の閉校、新たな学校の開校に関わることができ、自分の人生の財産となる経験をたくさんさせていただきました。何より、温かい生徒たち、地域の方々にも元気をいただきました。本当にありがとうございました。これからも八海中学校を応援しています。



1年B組担任 佐藤

1年間という短い間でしたが、大変お世話になりました。子どもたちと共に学び、共に成長してきた1年間でした。元気あふれる最高の生徒たちでした。別れが惜しいですが、八海中学校での思い出を胸に新天地でも頑張ります。八海中生の活躍を心から祈っています。

介助員 並木

3年間、たいへんお世話になりました。校長先生をはじめ先生方のサポートや生徒のみなさんの元気な笑顔で楽しく過ごせました。本当にありがとうございました。



校務員 佐藤

3年間お世話になりました。八海山を眺めながら、楽しく仕事ことができました。ありがとうございました。

スクールサポートスタッフ 池田

2年間お世話になりました。初めての中学校勤務が八海中でした。元気で明るい生徒との交流もあり、充実した日々を過ごすことができました。本当にありがとうございました。

